

Comunicado de prensa - 22 de abril de 2015

## Inventar la paz

Maria Voce a la Asamblea General de la ONU sobre Tolerancia y Reconciliación para Vencer la Violencia

Es una «situación de gravísima disgregación política, institucional, económica, social», la que estamos viviendo hoy en el planeta, «que exige respuestas igualmente radicales, capaces de cambiar el paradigma predominante». Así comienza Maria Voce en la Asamblea General de las Naciones Unidas, en la segunda jornada de debate de Alto Nivel en curso en el Palacio de Cristal en Nueva York sobre "Promoción de la tolerancia y de la reconciliación: favoreciendo sociedades pacíficas, acogedoras y oponiéndose al extremismo violento". Una iniciativa del Presidente Sam Kutesa, del Secretario General Ban Ki-moon y del Alto Representante de la Alianza de las Civilizaciones Nassir Abdulaziz Al-Nasser.

En el primer día fueron escuchados los representantes de los Estados Miembros, que han subrayado, en diversas formas, el recurso enorme que es la dimensión religiosa para la humanidad. En el segundo día y después de la apertura de Ban Ki-moon, tomaron la palabra 15 líderes religiosos de las diferentes tradiciones y áreas del mundo. Entre ellos, Maria Voce.

«En el Movimiento de los Focolares, al que tengo el honor de representar, el encuentro entre culturas y religiones (...) es una experiencia continua y fecunda, que no se limita a la tolerancia o al simple reconocimiento de la diversidad, que va más allá incluso de la fundamental reconciliación y crea, por así decirlo, una nueva identidad, más amplia, común y compartida. Es un diálogo eficaz, que involucra a personas de las más variadas convicciones, incluso no religiosas, e impulsa a mirar a las necesidades concretas, a responder juntos a los desafíos más difíciles».

**No es tiempo para medidas a medias,** afirma Maria Voce, *«si existe un extremismo de la violencia»,* a éste se responde *«con igual radicalidad, pero de un modo estructuralmente distinto, es decir ¡con el "extremismo del diálogo", que requiere el máximo empeño, que es arriesgado, exigente, desafiante, que apunta a cortar las raíces de la incomprensión, del miedo, del resentimiento».* 

Se pregunta si hoy no podemos apuntar «no sólo a una alianza de civilizaciones», sino a la «"civilización de la alianza"» universal, donde «los pueblos se consideren parte del gran acontecimiento, plural y fascinante, del camino de la humanidad hacia la unidad» que «hace del diálogo el camino para reconocerse libres, iguales, hermanos».

Plantea una pregunta a los que están sentados en el hemiciclo del Palacio de Cristal: «¿Qué quiere decir, hoy en día, ser la organización de las "Naciones", si no una institución que trabaja verdaderamente para la unidad de las naciones, en el respeto de sus riquísimas identidades?». Maria Voce distingue entre seguridad y paz para afirmar que «los conflictos internos e internacionales, las profundas divisiones que registramos a escala mundial, junto a las grandes injusticias locales y planetarias, exigen una verdadera conversión en los hechos y elecciones de la gobernanza global, que realice el lema acuñado por Chiara Lubich y lanzado en este lugar en 1997, "amar la patria de los demás como la propia"»

**Finalmente María Voce hace una invitación**: «No debemos pues ceder terreno a quien intenta presentar muchos de los conflictos en acto como "guerras de religión". La guerra es, por definición, la irreligión». Se debería hablar «más concreta, real y prosaicamente, de religión de la guerra» como lo demuestran las continuas tragedias y los cientos de muertos huyendo de la guerra y víctimas del naufragio en el Mediterráneo. Y cita un escrito de la Lubich después de los atentados del 11 de septiembre y las posteriores intervenciones militares en Afganistán e Irak: «la guerra nunca es santa, y nunca lo ha sido. Dios no la quiere. Sólo la paz es verdaderamente santa, porque Dios mismo es la paz».

Por la tarde, el debate continúa con una mesa redonda interactiva, moderada por Laura Trevelyan, periodista de la BBC.

Los resultados obtenidos de este *Debate de Alto Nivel* se integrarán en los contenidos de la agenda para el desarrollo post 2015, que los Estados Miembros de las Naciones Unidas y otros actores internacionales deben formular, en la cual los temas de la tolerancia y la reconciliación asumirán un papel decisivo.

*Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063*